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 3 月 5 日、全労連女性部の「菜の花春闘行動」が

行われ、建交労女性部から 3 人が参加しました。新

型コロナ感染がなかなか収まらない中、首都圏地域

からだけという限定でしたが全体で 21 人集まり、

建交労女性部は横山恭子さんが介護労働者の立場か

らの訴えをおこないました。 

  
 

長年頑張った経験が給料にいかされない

なんてひどい！ 横山さんの訴え（抜粋） 

私は訪問介護ヘルパーをしています。このコロナ禍

の中、体温を測り、マスクをし、変わりなく訪問介護

を続けておりますが、ＰＣＲ検査もされず、不安を抱

えながらの介護業務を続けているのが実情です。賃金

は 16 年以上やっている私と、今年入ったばかりの方 
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東京駅丸の内北口で宣伝行動。中央で話しているのは全労連女性部の舟橋部長 

と同一賃金です。長

年がんばってきた経

験が生かされないん

です。ひどいと思い

ませんか。 

厳しい中でも建交

労女性部の仲間たち

はそれぞれの職場で

頑張っています。み

なさんもぜひ労働組

合に入って、女性の

労働条件を一緒に変

えていきましょう。 

建交労女性部キャラクター 

９ちゃんかえるバージョン 

菜の花行動デビュー   

 
 

 菜の花行動でひとこと 
メッセージやプラカード 
として９ちゃんが大活躍 

 
ひとことメッセージは 

全体で厚労大臣あて 17枚、 
内閣府あて 20枚、プラカード 4枚
集まりました。（中央本部で把握分）   
データは本部に 

あります。ご活用 
の際はお申し出 
下さい！ 
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女性労働者の労働実態及び男女平等・健康実態調査の 

結果について概要 

 

 建交労女性部では、全労連女性部の呼びかけに応じ 2020 年の 4 月から

7 月にかけて「健康・労働実態及び雇用における男女平等調査」「妊娠・

出産・育児に関する実態調査」を行いました。新型コロナ感染拡大の中

で、労働実態調査については 173、妊娠出産育児については 15 の回答を

集めることができました。ご協力ありがとうございました。建交労女性

部の結果概要とトピックをお知らせします。 

 

【健康・労働実態及び男女平等調査の回答の概要】 

◆職種は「一般事務」24.3％、「保育士」20.2％、「介護・福祉職場」11.0％の順。 

◆「正規」49.7％、「非正規」40.5％。非正規の 15％が複数以上の仕事をしていると回答。 

◆昼日勤が 67.1％、時差出勤などあり 18.5％ 

 

◆年収は正規労働者で「250 万～300 万円」

25％、非正規労働者で「100 万～150 万円」

が 48％を占めて最大となった。 

 非正規労働者では全体の 81％が 200 万円以

下と回答している。 

 

◆具合が悪くても仕事を休めなかった経験は

4 割以上があると回答。 
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◆年休について

「まったく取れな

かった」が正規で

11.8％、非正規で

11.4％、どちらも

10 人に 1 人以上

取っていなかっ

た。 

◆家族のために 1 週間以上の看護・

介護が必要になった時、介護休業や

短期介護休業をとった方はおらず、

退職したという方が 15％を超えて

いた。 

 

◆疲れの度合いと回復について、

「疲れが翌日に残る」「いつも疲れ

ている」を合わせると 45%にのぼっ

た。 

 

◆今の健康状態に

ついて、「やや不安

がある」「大変不安

がある」を合わせ

ると 51%となっ

た。 

 

◆生理休暇についての質問で、非該当者をのぞくと「とってい

ない」と回答した人が約 8 割にのぼった。 

◆職場に対する切実な要求で

は、「賃上げ」68.9％が突出し

ており、「人員増」31.1％が続

いた。 
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コロナ禍での職場状況を  
みんなで交流    

東京女性部第 21回大会を開催 

 
東京女性部第 21 回大会は、2 月 27 日（土）10

時から、zoom 併用で開催しました。議場である

東京都本部会議室に５名、zoom１名で合計 6 名

の参加でした。 

 開会あいさつ、議長選出、横山女性部長あいさ

つに続き、建交労中央女性部と東京地評女性センターから寄せられたメッセージが紹介され、大会

がスタートしました。例年は来賓として中央女性部、青年部から参加していただき、元気の出る挨

拶をもらっていますが、コロナ禍の今年は少し寂しいスタートでした。 

 江部事務局長からの「経過報告・運動方針案」「決算報告・予算案」の提案で前半を終了。休憩

をはさんでの「質疑・討論」では、それぞれの状況が話されました。職場で建交労の組合員が一人

だけになってしまったという職場、コロナ禍で仕事が先送りになって経済的に影響を受けていると

いう職場、高齢者に密に接するエッセンシャルワーカーなのに予防接種が優先的に受けられないと

いった報告に耳を傾ける一方、長くテレワークをしている組合員からの「職場の会議がリモートに

なり、さっさと終わるのがいい。テレワークのストレスは感じず働いている。でも早く遊びに行き

たい！」という率直な発言に笑い合う場面も。「女性組合員のいる職場に足を運び様子を知ること

が必要だね。少しずつでも取り組みましょう。」という合意で討論を終わりました。 

建築設計支部いしずえ分会 村上久美子 

議
場
と
リ
モ
ー
ト
で
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な
が
り
ま
し
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わたしたちは“わきまえた沈黙”

なんてしない！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

長野学童保育支部大会 
女性部で９ちゃんかえるアピール 

 

2021年 3月 7日上田市「太郎の家」にて 

お待たせしました！！  

好評につき ながのバック カタログ№２ 作成中 

 

 昨年、女性部定期大会記念にはじめて作成したな

がのバックカタログ№１。おかげさまで、たくさん

お買い上げいただきました。 

コロナ禍で材料の調達もままならない中、作者の

和田本さんはすでに次のバック作成に取りかかって

くださっています。素敵な手作りバックを皆さんに

よろこんで使っていただくことが何よりも嬉しいで

す。 

販売の収益は、建交労女性部宣伝行動、来年予定

されています建交労フェスタや女性部定期大会など

への参加補助に活用の予定です。 

集まり、学び、交流し、楽しんでまた行動する力

としましょう！ 

 

 
宣伝、アピール行動等を行ったら、 
ぜひ「ひだまり」に投稿してね！ 


